# ATTAC EN LIGNES n°106

20??



## Bulletin de l'association Attac 63 — Février 2022

Еріто —

## **QUE NOUS RÉSERVE 2022?**

'année 2021 ne s'est pas trop mal terminée pour notre association.

Malgré un contexte sanitaire difficile, nous avons réussi à tenir notre Université d'Automne, la 22 ème du nom. L'assistance n'était pas très importante, 17 présents, mais, contrairement aux années précédentes, nous n'avons pas enregistré de déperdition entre la séance du matin et celle de l'après-midi.

La première partie sur le thème « RESILIENCE ALIMENTAIRE : POURQUOI ET COMMENT?» a permis, en particulier, de faire le point sur

l'action engagée contre le projet Urban Village à Cournon. Dans son intervention, Corinne DUPASQUIER de l'association Terres de Liens, a expliqué les enjeux de cette bataille contre l'artificialisation de terres agricoles de grande qualité.

L'après-midi a été consacré aux propositions du Collectif Plus jamais ca! contenues dans le rapport « PAS D'EMPLOI SUR UNE PLANETE MORTE » publié en mai 2021.

Autre point de satisfaction en cette fin 2021, c'est

### **COTISATIONS 2022**

L'adhésion se fait par année civile et permet d'être à la fois membre d'ATTAC 63 et d'ATTAC national.

Pour réadhérer, vous pouvez utiliser le bulletin d'adhésion départemental ou le bulletin prérempli joint au journal national LIGNES D'ATTAC de janvier et le retourner à l'adresse indiquée.

Au début de chaque mois, ATTAC France nous communique la liste départementale des adhésions ou ré-adhésions du mois précédent.

N'oubliez pas, ATTAC ne vit que des cotisations de ses adhérents. La cotisation à ATTAC donne droit à déduction fiscale.

la stabilité de nos effectifs, 142 adhérents soit un résultat identique à celui de 2020.

Malheureusement, tout ne s'est pas aussi bien passé : la fermeture imprévue du café-lecture Les Augustes nous a obligés à annuler les séances de décembre et janvier. Celui-ci ayant ré-ouvert, nous allons donc pouvoir reprendre nos activités. La

> séance de février sera consacrée nouveau livre d'ATTAC « MACRON, ON FAIT LE BILAN ». Vaste sujet avant les prochaines échéances électorales risquent fort de conduire à des résultats très décevants.

A l'incertitude politique s'ajoute celle concernant l'évolution de la crise sanitaire. Après Omicron que nous réserve l'épidémie? Personne ne se risque à prédire l'avenir sauf chez Pfizer et consorts où on est certain que le ciel restera bleu.

Autre certitude. l'action d'ATTAC 63 va se poursuivre: avec le Collectif «Eau bien commun », avec la journée des femmes le 8 mars, et, bien entendu, sur les ondes de Radio Arverne avec l'émission Le Grain de son. On espère aussi un retour dans les grands rassemblements comme la Foire Humus, les 7 et 8 mai à Châteldon.

En attendant, bonne année à tous. A bientôt!

#### Claude VALLENET

PS: Bonne année, en particulier, à notre adhérent et ami Roger DENIER qui a fêté ses 100 ans le 17 janvier dernier et qui continue à militer.

### DANS CE NUMÉRO

- % Edito: Que nous réserve 2022?
- % Cotisations 2022
- % Connaissez-vous l'iFRAP?
- % Emission radio : Le Grain de Son
- % Agenda des prochaines semaines

### **CONNAISSEZ-VOUS L'IFRAP?**

a Fondation pour la recherche sur les administrations et les politiques publiques (iFRAP) se présente comme un laboratoire d'idées, crée en 1985, et inscrit comme représentant d'intérêt auprès de l'Assemblée Nationale.

Si cette fondation est très peu connue de nos adhérents, en revanche, sa directrice Agnès VERDIER-MOLINIÉ l'est sans doute davantage. Dès que le sujet des dépenses publiques est abordé sur les chaînes d'information, on la voit surgir pour réclamer une limitation du rôle de l'Etat et par conséquent une réduction drastique des dépenses publiques. Pour elle, le statut de fonctionnaire doit être réservé aux fonctions régaliennes et elle défend l'idée d'une privatisation totale du système éducatif.

En fait, l'iFRAP est un faux institut de recherche et un vrai lobby ultralibéral. Plus de 80% de ses analyses sont produites par une équipe restreinte de 6 personnes qui ne comprend aucun diplômé d'économie et Agnès VERDIER-MOLINIÉ a, en fait, une maitrise d'histoire contemporaine.



Reconnue d'utilité publique, en 2009, par un décret de François FILLON, la fondation reçoit des dons privés (1,34 millions en 2017). Les généreux financeurs bénéficient d'une remise de 66% de leurs dons pour l'impôt sur le revenu ou de 75% pour l'IFI (ce qui reste de l'ISF).

MACRON, alors Ministre de l'économie, lance une consultation auprès d'une douzaine de think-tanks pour évaluer son projet de loi pour « la croissance, l'activité et l'égalité des chances économiques » et l'iFRAP fait partie de ce petit groupe.

Bref, l'iFRAP c'est l'anti-ATTAC avec des moyens financiers bien supérieurs.

En dehors de l'IFRAP, les think-tanks libéraux ne manquent pas en France. On peut citer l'institut Montaigne, Terra Nova ou Fondapol.

Chaque jeudi à 12h00 sur Radio Arverne (100.2) Écoutez :

# LE GRAIN DE SON l'émission d'Attac 63



### À réécouter sur :

www.radioarverne.com/legraindeson.html

et à podcaster sur notre chaîne peertube : https://peertube.stream/c/attac63.grain.de.son

Chaque mois, un nouveau cycle d'émissions avec des invités du mouvement social local. Déjà 6 thèmes abordés : Attac et l'altermondialisme ; la défense des retraites ; Eau bien commun, Loi sécurité globale ; Système monétaire et monnaies locales ; Agriculture et alimentation.

<u>A venir</u>: migrants et réfugiés; féminisme et droits des femmes...

### À NOTER -

# AGENDA DES PROCHAINES SEMAINES

### **LA VIE INTERNE D'ATTAC 63**

REUNIONS DU CONSEIL O'ADMINISTRATION: Mercredis

16 février et 16 mars 2022, à

20h. – Au siège.



### **ATTAC 63 AUX AUGUSTES**

ATTAC est présente au café-lecture « Les Augustes », 5 rue sous-les-Augustins à Clermont-Ferrand. Un samedi par mois, de 17 à 19h, nous convions le public à une discussion sur un sujet d'actualité plus ou moins abordé ou déformé par les grands moyens d'information.

PROCHAINES SEANCES : Samedis 19 février et 19 mars 2022.

### **ATTAC SUR LES ONDES**

**Tous les jeudis de 12H à 12H30**, des militants d'ATTAC 63 présentent l'émission *Le Grain de Son* sur Radio Arverne (100.2).

Attac en Lignes n°106 — Février 2022